



ASSOCIAÇÃO DE UNIVERSIDADES AMAZÔNICAS  
ASOCIACIÓN DE UNIVERSIDADES AMAZÓNICAS  
ASSOCIATION OF AMAZONIAN UNIVERSITIES

## EN ESTA EDICIÓN

### PARTICIPACIÓN DE UNAMAZ EN LA COP-30

### BIOECONOMÍA GASTRONOMÍA Y DIÁLOGOS AMAZÓNICOS

### UNAMAZ PRESTIGIA LOS 50 AÑOS DEL CURSO DE METEOROLOGÍA DE LA UFPA

### SIGA - SIMPOSIO DE GASTRONOMÍA DE LA AMAZONÍA E IMÁGENES

## EL STAND DE UNAMAZ EN LA COP30 REÚNE PARTICIPACIÓN INTERNACIONAL Y DEBATES SOBRE LA AMAZONÍA

Del 10 al 21 de noviembre, la ciudad de Belém es sede de la 30<sup>a</sup> Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Clima (COP30), un evento que reúne a líderes globales, investigadores y representantes de la sociedad civil para discutir los desafíos y soluciones frente al cambio climático.

La Asociación de Universidades Amazónicas (UNAMAZ) estará presente en la zona verde, un espacio destinado a la participación de la sociedad civil y de instituciones de educación e investigación, donde contará con un stand propio. En el lugar se realizarán paneles, presentaciones y debates sobre temas relacionados con la gobernanza ambiental, la educación y el desarrollo sostenible en la Panamazonía.

La programación contará con la participación de organizaciones nacionales e internacionales, como el Ministerio de Educación (MEC), el Instituto Brasileño de Información en Ciencia y Tecnología (IBICT), el Consejo de Energía, la Sociedad Peruana de Derecho Ambiental, los Capítulos Nacionales de UNAMAZ en Bolivia, Colombia, Medio Ambiente y Agua (CEEW) de India.

Uno de los puntos destacados será la presentación del Plan Estratégico 2025-2030 de UNAMAZ, un documento que define los ejes de cooperación, integración y fortalecimiento institucional para el próximo quinquenio, así como los Proyectos Estratégicos de los ocho países amazónicos alineados con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Las acciones de UNAMAZ en la COP30 forman parte de un movimiento más amplio de revitalización de la Asociación, que busca consolidar redes de cooperación científica, ambiental y educativa entre las universidades amazónicas y sus socios internacionales, contribuyendo a un futuro más sostenible para toda la región.



JOSÉ SEIXAS LOURENÇO  
PRESIDENTE PRO-TEMPORE DA UNAMAZ

# UNAMAZ TENDRÁ UNA PARTICIPACIÓN DESTACADA EN LA COP30, EN BELÉM



La Asociación de Universidades Amazónicas (UNAMAZ) tendrá una presencia significativa en la programación oficial de la 30<sup>a</sup> Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP30), que se realizará en Belém (PA). La entidad participará desde los primeros días del evento, con un stand en la zona verde, promoviendo debates, lanzamientos y presentaciones que resaltan el papel de la cooperación académica y científica entre los países de la región amazónica.

Entre las actividades iniciales, se destaca la presentación del Plan Estratégico UNAMAZ 2025-2030, documento que define los Proyectos Panamazónicos elaborados por los Capítulos Nacionales de UNAMAZ y establece las directrices para fortalecer la integración universitaria y el desarrollo sostenible en la Panamazonía. La programación también incluye el lanzamiento del Centro Panamazónico de Biotecnología, IWASAI, y sesiones centradas en la trazabilidad y certificación de productos biotecnológicos.

A lo largo de toda la conferencia, el stand de UNAMAZ será sede de paneles y encuentros sobre temas como innovación, educación superior, conservación ambiental y desarrollo socioeconómico sostenible. La programación dialoga directamente con los Ejes Temáticos de la COP30:

**10 y 11 de noviembre:** Adaptación, Ciudades, Infraestructura, Agua, Residuos, Gobiernos Locales, Bioeconomía, Economía Circular y Turismo.

**• 12 y 13 de noviembre:** Salud, Empleos, Educación, Cultura, Justicia y Derechos Humanos, Integridad de la Información, Trabajadores y Balance Ético Global.

**• 14 y 15 de noviembre:** Transformación de los Sistemas Energéticos, Industria, Transporte, Comercio, Finanzas, Mercados de Carbono y Gases no CO<sub>2</sub>.

**• 17 y 18 de noviembre:** Gestión Planetaria y Comunitaria (Bosques, Océanos, Biodiversidad), con especial atención a Pueblos Indígenas, Comunidades Locales y Tradicionales, Niños y Juventud.

**• 19 y 20 de noviembre:** Alimentación, Agricultura Familiar, Sistemas Alimentarios, Seguridad Alimentaria, Equidad (Mujeres, Género, Personas Negras) y el papel de la Ciencia, la Tecnología y la Inteligencia Artificial.

Con esta participación, UNAMAZ reafirma su papel estratégico en la promoción de la investigación y la formación académica como pilares para la construcción de soluciones frente a los desafíos climáticos de la región amazónica.

## REUNIÓN SIGA EN UNAMAZ

BioTec Amazonía, la Asociación de Universidades Amazónicas (UNAMAZ), la Academia Internacional de Gastronomía y la recién creada Academia de Gastronomía de la Amazonía realizaron, el 2 de septiembre, una reunión en la sede de BioTec Amazonía, en Belém, para discutir estrategias de fortalecimiento de la gastronomía panamazónica. El encuentro fue conducido por el Profesor José Seixas Lourenço, Presidente Pro-Tempore de UNAMAZ, y contó con la participación de representantes de la Universidad Federal de Pará (UFPA) y del Instituto Federal de Pará (IFPA). Durante la reunión, destacó que la integración entre las academias y las instituciones de enseñanza abre nuevas posibilidades para la proyección internacional de la gastronomía amazónica, reforzando el reconocimiento de Belém como Ciudad Creativa de la Gastronomía por la UNESCO.



Representantes de la UNAMAZ y BIOTEC Amazonia con Gustavo Braga (Vicepresidente de la Asociación Brasileña de Gastronomía) y los profesores Álvaro Espírito Santo (UFPA), Gisele Arouck (UNAMA) y Djane Bentes (IFPA).

## BIOECONOMY AMAZON SUMMIT



La Asociación de Universidades Amazónicas (UNAMAZ) participó activamente en la segunda edición del Bioeconomy Amazon Summit (BAS), realizada los días 30 y 31 de julio de 2025 en Manaus (AM), reforzando el papel de la ciencia en la construcción de una bioeconomía sostenible para la región. Promovido por el Pacto Global de la ONU - Red Brasil y la gestora de capital de riesgo KPTL, el evento reunió a representantes de gobiernos, empresas, academia y comunidades tradicionales en un espacio de diálogo sobre innovación, sostenibilidad y valorización de los saberes amazónicos.

Durante el panel “La Ciencia como Palanca para los Negocios de la Bioeconomía”, el Presidente Pro-Tempore de UNAMAZ, Profesor José Seixas Lourenço, destacó las iniciativas de la institución orientadas al fortalecimiento de la integración científica panamazónica y a la promoción de soluciones basadas en la biodiversidad, evidenciando el compromiso de UNAMAZ con el desarrollo sostenible y con el protagonismo de la Amazonía en la agenda global del cambio climático.

## DIÁLOGOS AMAZÓNICOS - BOGOTÁ, COLOMBIA

La Asociación de Universidades Amazónicas (UNAMAZ) participó en la Reunión Regional de los Diálogos Amazónicos 2025, realizada entre el 18 y el 22 de agosto en Bogotá (Colombia). El evento antecedió la V Cumbre de Presidentes de los Estados Parte del Tratado de Cooperación Amazónica (TCA) y reunió a representantes de gobiernos, liderazgos indígenas y afrodescendientes, sociedad civil y academia de los ocho países amazónicos.

Durante los cinco días de actividades, se debatieron temas centrales para el futuro de la región, como gobernanza, gestión ambiental, salud y soberanía alimentaria, economía sostenible, bioeconomía y financiamiento climático. UNAMAZ destacó el papel estratégico de la integración científica y de la educación intercultural para fortalecer políticas públicas, valorizar los saberes tradicionales y promover el desarrollo sostenible de la Panamazonía.

Entre las recomendaciones presentadas a la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA) se encuentran la titulación de territorios de pueblos indígenas y afrodescendientes, la creación de zonas de exclusión para actividades extractivas en áreas protegidas, el fortalecimiento del Observatorio Regional de la Amazonía (ORA) y la transición hacia una verdadera sociobioeconomía.

Las delegaciones también defendieron la institucionalización de UNAMAZ en el marco del Tratado de Cooperación Amazónica como forma de consolidar la cooperación científica y la gestión del conocimiento entre las universidades amazónicas. Bajo el lema “Amazonía Viva, Humanidad Segura”, los Diálogos Amazónicos 2025 reafirmaron el compromiso conjunto de gobiernos, universidades y pueblos de la selva con la justicia climática, la equidad social y la protección ambiental, preparando el camino para la COP30, que se realizará en noviembre de 2025 en Belém (PA).



La Secretaria Ejecutiva Pro Tempore de la UNAMAZ, Nazaré Imbiriba, y el Miembro del Consejo Consultivo de la UNAMAZ, Mariano de Castro, con Ángel Viloria (Coordinador de Educación de la OTCA), Gustavo Westman (Diplomático) y Eliana Jimenes (Directora de la UNAL/Leticia).

## SIMPOSIO DE GASTRONOMÍA DE LA AMAZONÍA

Belém fue sede, los días 28 y 29 de agosto de 2025, del 1º Simposio Internacional de Gastronomía de la Amazonía (SIGA), realizado en el auditorio del Instituto de Ciencias Sociales Aplicadas (ICSA/UFPA). El evento, con el apoyo de la Asociación de Universidades Amazónicas (UNAMAZ), reunió a chefs, investigadores, especialistas y representantes de entidades nacionales e internacionales en torno al tema “Gastronomía Regional y Sostenibilidad”, alineado con los debates globales previos a la COP30 de la ONU, prevista para noviembre, también en la capital de Pará.

Organizado por la Academia Brasileña de Gastronomía (ABG) en asociación con la Universidad Federal de Pará (UFPA), el simposio se consolidó como un espacio de diálogo entre diferentes áreas del conocimiento. La programación incluyó clases magistrales, mesas redondas, conferencias y presentaciones de trabajos científicos sobre sostenibilidad, cultura alimentaria, rutas gastronómicas y experiencias de las Ciudades Creativas de la Gastronomía de la UNESCO.



El encuentro contó con la presencia de autoridades y especialistas reconocidos, entre ellos Claude Fischler (Francia), Per-Olof Berg (Suecia), Sidiana Macedo (UFPA), Marcos Miguel (UFRJ) y el español Rafael Ansón Oliart, presidente honorario de la Academia Internacional de Gastronomía. Durante la apertura, el Presidente Pro-Tempore de UNAMAZ, José Seixas Lourenço, destacó la importancia de la cooperación internacional y del fortalecimiento de la gastronomía como campo multidisciplinario. Por su parte, José Luiz Borges, presidente de la ABG, resaltó que la gastronomía es un vínculo entre ciencia, cultura y desarrollo sostenible. El evento finalizó con la lectura de la Carta de Belém, que reafirma la gastronomía como instrumento de integración y sostenibilidad, seguida de una visita técnica a la Isla del Combú, donde los participantes conocieron prácticas extractivas sostenibles y degustaron productos elaborados con cacao amazónico.



La chef Morena Leite junto con la Secretaria Ejecutiva Pro Tempore de la UNAMAZ, Nazaré Imbiriba, y la profesora Giselle Arouck de la Universidad de la Amazonia (UNAMA).

## AMAZÔNTECH: ENCUENTROS DE INNOVACIÓN, SOSTENIBILIDAD Y DESARROLLO SOCIOECONÓMICO DE LA AMAZONÍA

Entre los días 4 y 6 de septiembre, AmazonTech 2025 transformó el Campus Paricarana de la Universidad Federal de Roraima (UFRR) en un polo de innovación, tecnología y sostenibilidad. Nacido en Roraima y ya realizado en siete estados de la Amazonía Legal, el evento regresó a la capital roraimense, reuniendo a emprendedores, investigadores, inversionistas, startups, líderes comunitarios y representantes de pueblos tradicionales en torno al tema “Innovación y sostenibilidad para el futuro de la Amazonía.”



Consolidado como uno de los principales espacios de integración científica y tecnológica de la región, AmazonTech reforzó su papel en la promoción del desarrollo socioeconómico sostenible, conectando ciencia, tecnología y emprendimiento en favor de una Amazonía más inclusiva e innovadora. La programación incluyó exposiciones, talleres, hackathons, arenas de negocios y vitrinas de innovación, además de actividades relacionadas con la gastronomía y la cultura regional. Uno de los momentos destacados fue la conferencia de la profesora Jane Márcia Pinto Moura, quien representó al Presidente Pro-Tempore de UNAMAZ, José Seixas Lourenço, en el eje de Bioeconomía, con el tema “Aprovechamiento económico, racional y sostenible de la biodiversidad amazónica.” Al integrar diferentes sectores de la sociedad, el evento reafirmó su relevancia como uno de los principales foros de la Amazonía Legal dedicados a la bioeconomía y la innovación sostenible, destacando la importancia de la cooperación científica y la valorización de los recursos naturales como base para un futuro más próspero y equilibrado en la región.

## UNAMAZ HONRA LOS 50 AÑOS DEL CURSO DE METEOROLOGÍA DE LA UFPA



El 22 de septiembre, la Asociación de Universidades Amazónicas (UNAMAZ) participó en la ceremonia conmemorativa por los 50 años del curso de Meteorología de la Universidad Federal de Pará (UFPA), realizada en el auditorio del Instituto de Geociencias, en Belém. Representando al presidente de UNAMAZ, la profesora Sônia Guerreiro destacó la trayectoria histórica y la relevancia del curso, creado en 1975 con el apoyo del entonces Profesor Lourenço y de las profesoras Ellen Cutrim y la propia Sônia, primera coordinadora de la carrera.

Pionero en la región Norte y el tercer programa de Meteorología de Brasil, el curso ya ha formado a 491 profesionales que actualmente trabajan en universidades, institutos de investigación, organismos públicos y organizaciones internacionales. Durante el evento se resaltaron los avances en la formación académica, la importancia del curso frente a los desafíos del cambio climático y el papel estratégico de la Meteorología en la preparación de la Amazonía para la COP30. La celebración contó con la presencia de docentes, directivos y representantes del Instituto Nacional de Meteorología (INMET), reafirmando la importancia de la cooperación científica para el desarrollo sostenible de la región.

El Parlamento Amazónico (Parlamaz) realizó, el día 8 de octubre, su 12<sup>a</sup> Asamblea Ordinaria en el Senado Federal, en Brasilia, reuniendo a parlamentarios de los ocho países que conforman la Amazonía Legal. El encuentro, que contó con el apoyo de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA), marcó el inicio de las actividades institucionales preparatorias para la COP30. En representación de la Asociación de Universidades Amazónicas (UNAMAZ) estuvieron presentes el Presidente Pro-Tempore, José Seixas Lourenço, y el consultor de la entidad, el Embajador Carlos Alfredo Lazary.

Durante la reunión se debatieron temas estratégicos para el futuro de la región amazónica, como la preservación del bosque, la protección de los pueblos originarios, el fortalecimiento del diálogo con sectores que utilizan los recursos naturales de manera sostenible y la ampliación de la institucionalización del Parlamento Amazónico. Los participantes destacaron la urgencia de intensificar los esfuerzos destinados a la protección ambiental y a la promoción de los derechos y la calidad de vida de las poblaciones amazónicas.

## UNAMAZ EN LA ASAMBLEA DEL PARLAMENTO AMAZÓNICO



La Diputada Estatal de Acre, Socorro Neri, pronuncia un discurso en la Asamblea del Parlamento Amazónico.

## UNAMAZ PARTICIPA EN EVENTOS PRE-COP



El Presidente Pro Tempore de la UNAMAZ, Profesor Seixas Lourenço, con el Senador Nelsinho Trad y Carlos Lazary, Embajador y Consultor de la UNAMAZ.

La Asociación de Universidades Amazónicas (UNAMAZ) participó en la programación oficial de la Pre-COP30, realizada el pasado jueves (9/10) en la Cámara de Diputados, en Brasilia. Invitado por la organización ambiental International Conservation Caucus Foundation (ICCF), el Presidente Pro-Tempore de UNAMAZ, el Profesor José Seixas Lourenço, participó del evento acompañado del consultor de la entidad, el Embajador Carlos Alfredo Lazary. La agenda reunió a especialistas y representantes de diversos sectores comprometidos con el desarrollo sostenible de la región amazónica.

Entre los destacados del día estuvo el Diálogo Parlamentario "Bioeconomía para la Conservación de la Amazonía", promovido con el apoyo del Grupo Parlamentario de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (GP-OTCA). El debate abordó la importancia de impulsar una economía basada en la sostenibilidad y en la valorización responsable de los recursos naturales del bosque. La participación de UNAMAZ refuerza su compromiso con la conservación ambiental y el uso responsable de la biodiversidad amazónica, contribuyendo a la construcción de políticas públicas y científicas orientadas al futuro sostenible de la región.

## INTEGRACIÓN REGIONAL: UNAMAZ PARTICIPA EN ENCUENTROS GLOBALES EN LIMA

La Asociación de Universidades Amazónicas (UNAMAZ) estuvo presente, durante los meses de septiembre y octubre, en Lima, capital de Perú, participando en una serie de encuentros internacionales. La agenda de UNAMAZ incluyó eventos del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) y una visita a la Embajada de Brasil en Perú.

El 29 de septiembre se llevó a cabo la Reunión Consultiva Regional de los Grupos Principales y Otros Actores Relevantes del PNUMA.

Durante el encuentro, la Asociación discutió temas relacionados con biodiversidad y sostenibilidad, los derechos en los territorios tradicionales y la transición energética justa, reforzando su papel como portavoz de la ciencia y la educación amazónica para América Latina y las diversas regiones amazónicas.

Los días 1 y 2 de octubre, UNAMAZ participó como Observadora en la XXIV Reunión de Ministras y Ministros de Medio Ambiente de América Latina y el Caribe. El encuentro abordó los principales temas de la Declaración Ministerial de Lima, incluida la economía verde y circular, la cooperación regional y los preparativos para la COP30. La presencia de la Asociación evidenció su compromiso en fortalecer la cooperación internacional en América del Sur.



La Secretaria Ejecutiva Pro Tempore de la UNAMAZ, Nazaré Imbiriba, flanqueada por Eledilse Formigosa, Asesora Técnica de la UNAMAZ, y el Embajador de Brasil en Lima, Clemente de Lima Baena Soares.



Para concluir la agenda, la Embajada de Brasil en Lima realizó el Seminario Pre-COP30 el 3 de octubre, invitando a UNAMAZ a integrar la programación. En la ocasión, la Profesora Doctora María de Nazaré Imbiriba, Secretaria Ejecutiva Pro-Tempore de UNAMAZ, destacó las singularidades regionales de las diferentes áreas amazónicas. Enfatizó que los países amazónicos, aunque distintos, son interdependientes por compartir un mismo BIOMA: el Amazónico. Además, presentó el Plan Estratégico UNAMAZ 2025-2030 y la agenda de la Asociación para la COP30.

El viaje a Perú demuestra el esfuerzo de UNAMAZ por integrar universidades de distintos países en pro de un objetivo común: el desarrollo científico y técnico de la Amazonía de manera sostenible.



## UNAMAZ Y EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN DE BRASIL ALINEAN PARTICIPACIÓN CONJUNTA EN LA COP30

La Asociación de Universidades Amazónicas (UNAMAZ) y el Ministerio de Educación de Brasil (MEC) realizaron, el 17 de octubre, una reunión virtual para alinear la programación conjunta de las instituciones durante la COP30, que se celebrará en Belém. Durante el encuentro, se discutieron detalles sobre el stand compartido en la Zona Verde, un espacio destinado a instituciones de la sociedad civil, que funcionará los días 12 y 13 de noviembre. El MEC ha sido un apoyo importante en el proceso de revitalización de UNAMAZ. La propuesta es utilizar el espacio para presentar materiales institucionales e iniciativas dirigidas a las áreas educativa y ambiental, destacando el papel de la educación en la promoción de la sostenibilidad en la Amazonía.

## UNAMAZ Y EL BANCO DE DESARROLLO DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE FORTALECEN EL DIÁLOGO PARA LA COOPERACIÓN EN LA AMAZONÍA



UNAMAZ y el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF) avanzaron en la cooperación para el desarrollo sostenible de la Amazonía. En una reunión en la sede de la CAF, en Brasilia, discutieron la elaboración de un Memorando de Entendimiento que será firmado durante la COP30, lo cual formalizará la alianza y fortalecerá los proyectos conjuntos. Se presentaron los proyectos del Plan Estratégico 2025-2030 de UNAMAZ. La CAF también informó sobre las inversiones que realiza en cooperación internacional, gestión del conocimiento y el proyecto Innature Lab, enfocado en bioeconomía y manejo sostenible del bosque.

## UNAMAZ Y EL BANCO MUNDIAL DISCUTEN ACCIONES CONJUNTAS PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA AMAZONÍA

UNAMAZ y el Banco Mundial discutieron nuevas alianzas para el desarrollo sostenible de la Amazonía en una reunión realizada el 15 de octubre en Brasilia. El encuentro abordó la revitalización de UNAMAZ, fortaleciendo la integración entre educación, ciencia y medio ambiente, y presentó el programa “Amazonía Viva”, que apoya iniciativas de economía sostenible y la protección de grupos vulnerables. Ambas instituciones exploraron posibles colaboraciones a corto y mediano plazo orientadas a la sostenibilidad en la región.

## UNAMAZ Y LA EMBAJADA DE ALEMANIA DISCUTEN LA AMPLIACIÓN DE ALIANZAS Y EL ACCESO AL FONDO AMAZONIA



Representantes de la Asociación de Universidades Amazónicas (UNAMAZ) se reunieron la tarde del martes (21/10) con el embajador adjunto de Alemania y su equipo, en la sede de la Embajada Alemana en Brasilia. El objetivo del encuentro fue presentar el proyecto de reestructuración de UNAMAZ y discutir nuevas posibilidades de cooperación entre las instituciones.

La comitiva de UNAMAZ estuvo conformada por el Presidente Pro-Témpore de la entidad, Profesor José Seixas Lourenço, y el Embajador Carlos Alfredo Lazary. Entre los principales temas abordados se destacó la importancia del Fondo Amazonia, iniciativa de la cual Alemania es uno de los principales donantes. También se discutió la ampliación del acceso de instituciones panamazónicas a los recursos del Fondo. Los representantes de la Embajada manifestaron su apoyo a la presentación de una solicitud formal por parte de UNAMAZ para ampliar los criterios de elegibilidad del financiamiento.

Otro punto relevante de la reunión fue el reconocimiento de la importancia de la educación y la ciencia como pilares para el desarrollo sostenible de la región. En este contexto, se presentó la actuación del Centro Alemán de Ciencia e Innovación de São Paulo (DWIH-SP), responsable de promover el intercambio de conocimientos entre Brasil y Alemania. A partir de este diálogo, UNAMAZ podrá fortalecer su alianza con la Embajada, articulando acciones con instituciones vinculadas al DWIH-SP y ampliando las fronteras de la cooperación académica en la Amazonía.

## UNAMAZ Y ABC AVANZAN EN EL DIÁLOGO SOBRE COOPERACIÓN ACADÉMICA Y DESARROLLO SOSTENIBLE



Promover la integración entre las universidades amazónicas, fortaleciendo la producción científica y el intercambio de experiencias y conocimientos, fue el foco de la reunión realizada el 16 de octubre entre UNAMAZ y la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC). La Embajadora Maria Luiza Silva destacó el historial de la ABC en proyectos de desarrollo sostenible e investigación en fitoterápicos, demostrando interés en conocer a las universidades asociadas a UNAMAZ y sus áreas de estudio.

Entre las propuestas presentadas, se destacó la participación de UNAMAZ en el Observatorio del Conocimiento, lo que permitirá que sus instituciones asociadas contribuyan a ampliar la producción científica en la región.

La ABC también sugirió una mayor aproximación con la Agenda Estratégica de Cooperación Amazónica (AECA), iniciativa que busca profundizar la integración regional entre los países amazónicos, ampliando la actuación de UNAMAZ y reforzando su presencia en debates sobre desarrollo sostenible. Al final del encuentro, el Presidente Pro-Témpore de UNAMAZ, Profesor Seixas Lourenço, invitó a la Agencia a participar virtualmente en el stand de UNAMAZ en la COP30 y acordó la realización de reuniones mensuales remotas para dar continuidad a las tratativas de cooperación.



ASSOCIAÇÃO DE UNIVERSIDADES AMAZÔNICAS  
ASOCIACIÓN DE UNIVERSIDADES AMAZÓNICAS  
ASSOCIATION OF AMAZONIAN UNIVERSITIES

### PRESIDENTE PRO TEMPORE

**José Seixas Lourenço**

### CONSEJO DIRECTIVO

Maria Eugênia Garcia Moreno- UNAMAZ Bolívia  
Aldenize Ruela Xavier - UNAMAZ Brasil  
Eliana Maria Jimenez Rojas - UNAMAZ Colômbia  
Maria Victoria Reyes Vargas- UNAMAZ Ecuador  
Jhon Edward Greene - UNAMAZ Guiana  
Rodil Tello Espinoza - UNAMAZ Peru  
Shantii Venezian - UNAMAZ Suriname  
Victor Rago - UNAMAZ Venezuela

### CONSEJO CONSULTIVO

Rosalía Arteaga  
Jacqueline Mendoza  
Francisco Ruiz  
Robby Ramlakhan  
Alexandra Moreira  
Carlos Alfredo Lazary Jorge  
Mariano Castro  
Compton Bourne

### UNAMAZ INTERNACIONAL

Maria de Nazaré Imbiriba Mitschein  
Carlos Alfredo Lazary Teixeira  
Marcelo de Lima  
Eledilse Formigosa Cabral  
Priscila Lima  
Andreia Honda  
Bruno Toledo

### UNAMAZ INTERNACIONAL

Tv. Padre Eutíquio, No. 1379, Batista Campos, Belém -  
Pará - Brasil, CP: 66035-045  
unamaz@unamaz.org / [www.unamaz.org](http://www.unamaz.org)